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Ortsteilrat Hochheim Erfurt, 07.03.2019 

OR HOH/002/2019  
 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ortsteilrates Hochheim am 25.02.2019 

 

 

Sitzungsort: 

 

Bürgerhaus, Am Angerberg 25, 99094 

Erfurt-Hochheim  

Beginn:  

 

18:30 Uhr 

Ende: 

 

20:10 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter/in: Frau Winter 

Schriftführer/in: Frau Angermann 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Ortsteilbezogene Themen  

   

 4. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

14.01.2019 

 

   

 5. Einwohnerfragestunde  

   

 6. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

 7. Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

In Vertretung des Ortsteilbürgermeisters eröffnet seine Stellvertreterin Frau Winter die 

Sitzung und stellt die form- und fristgerechte Ladung der Mitglieder des Ortsteilrates so-

wie die Beschlussfähigkeit fest. Sie begrüßt zur Sitzung als Gäste den neuen, für Hochheim 

zuständigen Straßenmeister sowie den Abteilungsleiter Planung/ Neubau des Garten- und 

Friedhofsamtes.  

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Die Tagesordnung ist mit der Einladung bekannt gegeben worden. Frau Winter schlägt mit 

Rücksicht auf die anwesenden Gäste vor, den Tagesordnungspunkt 6- ortsteilbezogene 

Themen- vorzuziehen. Dieser Änderung stimmt der ortsteilrat einstimmig zu. Es wird nach 

der geänderten Tagesordnung verfahren. 

 

 

 3. Ortsteilbezogene Themen  

   

Der neue Straßenmeister hat bezüglich der Probleme/ Anfragen Rücksprache mit seinem 

Vorgänger gehalten. 

 

●Parksituation Am Bache 

Hier fehlen nach dem Abriss von Garagen 3 Stellplätze für Anwohner. Nach der Begehung 

hat es im Tiefbau- und Verkehrsamt intensive Diskussionen gegeben. Notwendig wäre ein 

Rückbau einer Grünfläche. Dem müsste das Gartenamt zustimmen. Der Ortsteilrat würde 

das mittragen, auch um das Problem für die Anwohner zu lösen. Der Straßenmeister wird 

sich nochmals für eine Lösung einsetzen. 

 

●Kresseweg- Schlaglochbeseitigung 

Nur das asphaltierte Stück befindet sich in Verantwortung des Tiefbau- und Verkehrsam-

tes. Für das übrige Stück sind die Zuständigkeit und die Instandsetzung zu klären. 

 

●Gehbahn Am Angerberg  

Dieses Problem ist schwierig und als Unterhaltung nicht zu machen, da der Hang gefangen 

werden müsste. Dafür stehen nicht ausreichend finanzielle Mittel zur Verfügung. Der Stra-

ßenmeister schlägt vor, eine Mischverkehrsfläche und Geschwindigkeitsbegrenzung aus-

zuweisen, um den Schulweg für die Kinder zu sichern. 

In diesem Zusammenhang wird von einer Ortsteilrätin auf das ebenfalls gefährliche Stück 

vom Angerberg in Richtung Auf den Lösern hingewiesen. Hier fehlt eine ausreichende Be-

leuchtung. Das Schild "Achtung Kinder" an der Treppe sollte gedreht werden, da der Verkehr 

aus Richtung Am Angerberg kommt. 



© Stadt Erfurt Niederschrift der Sitzung des Ortsteilrates Hochheim vom 25.02.2019 Seite 3 von 5 
 

Der Straßenmeister schlägt einen Vororttermin gemeinsam mit der Abteilung Verkehr vor. 

Ebenfalls bei einem Ortstermin sollen Sanierungsmaßnahmen von Gehwegen mit Mitteln 

nach §4 Ortsteilverfassung in diesem Bereich besprochen werden, um in der nächsten Sit-

zung eine Entscheidung treffen zu können. 

 

●Straßenmarkierung Hochheimer Platz 

Bei einer Begehung 2013 war die durchgängige Markierung vom Hochheimer Platz Rich-

tung Poststraße besprochen worden. Die Umsetzung wird angemahnt. 

Frau Winter dankt dem Straßenmeister für die Teilnahme und entlässt ihn aus der Sitzung. 

 

Mit dem Abteilungsleiter Planung/ Neubau im Garten- und Friedhofsamt werden nachfol-

gende Themen besprochen. 

 

●Spielplatz Am Bache 

Dieser Spielplatz wird auf Grund seiner idyllischen Lage unter Bäumen schon jetzt sehr 

frequentiert. Mit der Eröffnung der neuen Kindereinrichtung wird eine Zunahme der Nut-

zung erwartet. Der Ortsteilrat wünscht sich eine Aufwertung- freundlichere Gestaltung, 

neue Spielgeräte und neue Sandkiste. 

Der Vertreter des Gartenamtes erläutert, dass der Spielplatz in Hochheim für die kommen-

de Haushaltsperiode nicht für Investitionen vorgesehen ist, lediglich notwendige Unter-

haltungen können bei Bedarf getätigt werden. Ein Austausch von Spielgeräten erfolgt erst, 

wenn diese verschlissen sind und die Sicherheit nicht mehr gewährleistet werden kann. 

Die vorhandene Sandkiste muss voraussichtlich verlegt werden, da sie sich in der Zuwe-

gung zum Nebeneingang der Kita befindet. 

Seitens des Gartenamtes wird angeregt, ein Entwicklungskonzept für mehrere Jahre zu er-

stellen, welches schrittweise umgesetzt werden könnte. Auch Ortsteilratsmittel könnten 

anteilig zur Verfügung gestellt werden. 

 

●"Stadtblick" an der Wartburgstraße 

Hier befindet sich ein Aussichtspunkt. Allerdings ist der Blick auf die Stadt nicht mehr er-

lebbar, da die Vegetation des Hanges den Blick versperrt. Der Ortsteilrat wünscht sich, dass 

dieser Ausblick auf die Stadt wieder erlebbar wird, trotz Naturschutz für die Hangbereiche. 

 

●Die Wege rechts und links der Gera befinden sich in einem schlechten Zustand. der Orts-

teilrat wünscht eine angemessene Wiederherstellung und Unterhaltung der Wege. 

Die Zuständigkeiten für die Wege sind zu klären. 

 

●Weg "3- Quelle- Straße" 

Der Ortsteilrat bittet um die Beseitigung des Holunder- Wildwuchses am Wasserhäuschen 

und die Fortführung der Schwarzerlenpflanzung. 

 

●Winzerstraße 

Der Fußweg hier wird immer schmaler. Die Vegetation im Hangbereich muss dringend zu-

rückgeschnitten werden. Die Zuständigkeit ist zu klären. 

 

●"Honigeiche" am ehem. Kurhaus 
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Auch hier befand sich ein Ausblick der so nicht mehr erlebbar ist. Die ehemalige Rampe ist 

nicht mehr begehbar. Es wird um Prüfung gebeten, in wessen Eigentum sich dieser Weg zur 

Honigeiche befindet. momentan ist er durch den privaten Anlieger blockiert. 

 

●Baumfällungen 

Vom Creuzburgweg in Richtung Messe verläuft ein beliebter Spazierweg. Der Ortsteilrat 

wollte dort eine Bank aufstellen. Kürzlich erfolgten dort massive Baumfällungen- aus Sicht 

des Ortsteilrates Vandalismus. Der Ortsteilrat erwartet eine Begründung für die Fällungen, 

warum er im Vorfeld nicht informiert wurde und wo die Ersatzpflanzungen vorgenommen 

werden. 

Auch im Bereich der Regenrückhaltebecken erfolgten im Auftrag der Messe umfangreiche 

Gehölzrodungen und Baumfällungen. Die Notwendigkeit dieser Maßnahmen wird eben-

falls bezweifelt. 

 

In diesem Zusammenhang möchte der Ortsteilrat über den aktuellen Sachstand des B-

Planes zur Erweiterung der Parkmöglichkeiten in Vorbereitung der BUGA in Kenntnis ge-

setzt werden. der Amtsleiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes soll zur nächsten Sitzung 

eingeladen werden. 

 

 

 4. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

14.01.2019 

 

   

Die Niederschrift der vorangegangenen Sitzung ist mit der Einladung versandt worden. 

Anträge auf Änderung werden nicht gestellt. Die Niederschrift wird bestätigt. 

 

bestätigt Ja 7  Nein keine  Enthaltung 1   

 

 

 5. Einwohnerfragestunde  

   

Es sind keine weiteren Einwohner zur Sitzung anwesend. Die Einwohnerfragestunde ent-

fällt. 

 

 

 6. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

Es liegen keine dringlichen Entscheidungsvorlagen des Ortsteilrates zur Beratung und Be-

schlussfassung vor. 

 

 

 7. Informationen  

   

Ein Mitglied des Ortsteilrates informiert über folgenden Sachverhalt: 

Der Direktor der Thüringer Gemeinschaftsschule 6 hat darüber informiert, dass er zur 2. 

Baubesprechung zum 1. Bauabschnitt darüber in Kenntnis gesetzt wurde, dass der ur-
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sprüngliche Plan, 12 Unterrichtsräume und 4 Funktionsräume in Modulbauweise herzu-

stellen, so nicht umgesetzt wird und nur eine 1. kleinere Variante zum Tragen kommt. Es 

wird nun befürchtet, dass bei einer 3-Zügigkeit der Schule zukünftig massiv Räume fehlen. 

Der Ortsteilrat äußert sich besorgt und erwartet die inhaltliche und fristgerechte Umset-

zung des Stadtratsbeschlusses. 

 

 

  

 

 

 

gez. Winter gez. Angermann 

stellv. Ortsteilbürgermeisterin Schriftführerin 
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